

et ne vont sortir qu'a plus d'une demie lieuë plus bas, ce que je nai pas appercu, peut estre que cela n'arriva que lorsqu'il y passa, on ne s'y voit que de temps en temps.

Après auoir essayé de grandes pluyes, qui durant la nuit auroient inondé tout n<sup>re</sup> bagage, si J'eusse dormy aussi profondement que nos Canoteurs, nous auons assez beau temps pour arriuer aux Natchés au Sud des Taensas, dont ils sont éloignez de 20 lieuës, Après auoir monté une petite coste on trouue un grand chemin battu qui conduit a un grand coteau assez escarpé, les grandes Eaux en couurent plus de la moitié. au haut de ce coteau, on decouure une belle prairie, le Chemin le plus battu conduit au Village ou est le temple; les autres qui coupent a droit et a gauche, vont a differens hameaux. Il ny a que 4 cabanes dans celuy ou est le temple, il est fort Spacieux et couuert de cannes nattées quilz renouellent tous les ans avec de grandes ceremonies, qu'il seroit trop long de marquer icy. Elles commencent par un jeûne de quatre jours avec des vomitoires jusqu'au Sang, Il n'y a ny fenestre, ni Cheminée dans ce temple, et ce n'est qu'a la lueur du feu qu'on y voit un peu, encore faut-il que la porte, qui est fort basse et Fort étroite soit ouuerte. Je m'imagine que l'obscurité du lieu leur inspire du respect. Le vieillard qui en est le gardien, y entretient tousjours le feu, et se donne bien de garde de le laisser éteindre. Il est au milieu du temple deuant un espece de Mauzolée à la maniere des Sauuages, Il y en a 3. de 8. ou 9 pieds de long, d'enuiron 6 pieds de large, et de 9 ou 10 pieds de haut, Ils sont soutenus sur 4. gros poteaux reuestus de nattes de